



## Pepe Grillo



### CDMX, derechos y libertades

Clara Brugada ofreció un mensaje por los primeros 100 días al frente del Gobierno de la CDMX. Planteó que su administración busca consolidar un modelo cercano a la gente, feminista, honesto, austero e incluyente.

Acompañaron a Brugada todos los alcaldes de la ciudad, sin distingos partidistas. Confirmaron con su presencia que hay comunicación fluida de todas las demarcaciones con el gobierno central. **Brugada, luchadora social todo terreno, sostuvo que su proyecto de transformación tiene como fin cerrar las brechas de desigualdad que quedan en la ciudad en materia económica, territorial y de género.**

Hizo notar que las Utopías, que dejaron huella de Iztapalapa, son una política pública de combate a las desigualdades

sociales que reivindican el espacio público como un bien común.

La jefa de Gobierno externó el respaldo de la CDMX a la presidenta Sheinbaum en este momento complicado por las amenazas que vienen de Washington.

#### Sinaloa, sube el costo político

En Sinaloa las protestas sociales se expanden. La gente ya salió a las calles, no solo en Culiacán sino en otras comunidades del estado con la consigna: resultados o renuncias. O se recupera la paz o los alcaldes, el gobernador, y otros funcionarios presentan sus renuncias para dejar que otros lo intenten.

Que la gente proteste en las calles abre una nueva etapa que conduce a reconsiderar si vale la pena seguir gastando capital político protegiendo al goberna-

dor Rocha, que pierde a pasos agigantados lo que le queda de respaldo popular. **La jerarquía católica nacional, a través del semanario Desde la Fe, se sumó a las protestas al denunciar el grado de deshumanización alcanzado para que alguien se atreva, como ocurrió en Culiacán, a quitarle la vida a dos niños ¿Cómo fue que llegamos a esto? Se preguntó el Episcopado.**

La iglesia pidió a los violentos dejar la ruta equivocada del pecado. El caso de los niños asesinados movilizó a la gente, solo la renuncia del gobernador, dicen allá, regresará las personas a sus casas.

#### Guerra comercial, primeras batallas

El presidente de Colombia, Gustavo Petro, resolvió enfrentar a Donald Trump en su propio terreno, el de los aranceles. 25 por ciento impuso Trump, 25 por ciento puso en respuesta Petro.

**La crispación se enciende y otros países del área pueden seguir el ejemplo y sumarse a la guerra comercial. La miopía de Trump y sus halcones no les permite que ver que consolidar un clima de hostilidad los aleja de los países del área y opera naturalmente a favor de China. El dragón comercial encuentra cada vez más condiciones propicias para su pleno desembarco econó-**

**mico y comercial en el continente.**

El distanciamiento puede derivar en antagonismo y abrir heridas y generar resentimientos que tarden años de cicatrizar. Estamos viendo cómo comienza esta guerra comercial, pero es imposible adelantar en qué terminará

#### Nuevos médicos comprometidos

Resultó por demás relevante la ceremonia del tradicional Juramento Hipocrático de poco más de mil 500 estudiantes de medicina de la UNAM que comenzaron su servicio social en diferentes regiones del país.

El rector Lomelí Vanegas aprovechó para plantear cuestiones de fondo. Dijo a los jóvenes médicos que "el servicio social que iniciarán es un acto de reciprocidad: la sociedad que los formó confía en ustedes para devolver, con dedicación y solidaridad, lo que la educación pública les brindó".

**Tienen la misión de hacer de la salud un derecho social efectivo no solo una aspiración, no hay progreso ni justicia social sin salud.**

Demandó que el apoyo a la salud del pueblo se refleje en el presupuesto. En México se destina solo el 5.5 por ciento del PIB a la salud, muy por debajo del 9.2 por ciento que tienen en promedio el resto de los países de la OCDE.

pepegrillo@cronica.com.mx